

## **BAB V SIMPULAN**

### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan analisis hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan secara menyeluruh sebagai berikut:

Pengembangan Wisata Salib Kasih masih belum optimal, dalam hal ini terlihat dari kurangnya perhatian pengelola, dalam hal ini meliputi Pemerintah Daerah, Unit Pelaksana Terpadu (UPT) Salib Kasih dalam membenahan sarana dan prasarana. Wisata Salib Kasih. Adapun sarana dan prasarana tersebut meliputi toilet, jalan, transportasi, lahan parkir, listrik, dan air.

Toilet sebagai salah satu sarana yang dibutuhkan oleh setiap wisatawan, yang mana di toilet yang tersedia di Wisata Salib Kasih sudah tidak layak digunakan. Dalam hal ini lantai toilet yang ada di lokasi tersebut sudah rusak dan becek, aliran air yang digunakan sangat keruh dan kadang tidak lancar, tidak hanya itu kebersihan toilet di lokasi tersebut masih sangat kurang, hal ini terlihat dari sampah yang terbuang tidak pada tempat nya, dan bau dari toilet yang sangat mengganggu wisatawan.

Jalan sebagai sarana pendukung dalam meningkatkan kualitas objek pariwisata. Dalam hal ini jalan menuju wisata Salib Kasih itu cukup rusak, berlubang, terjal dan tidak hanya itu juga, struktur jalan yang berada di perbukitan sering kali dikhawatirkan terjadi lonsor terutama di saat musim hujan. Transportasi, ketersediaan transportasi umum yang khusus menuju

lokasi wisata sampai saat ini tidak ada, adapun hanya bisa dijangkau oleh kendaraan pribadi saja. Tidak hanya itu, transportasi yang bisa dijangkau menuju Wisata Salib Kasih hanya kendaraan seperti mobil dan sepeda motor, karena struktur jalan yang berliku tajam dan sempit, tidak memungkinkan transportasi seperti bus besar untuk menuju Wisata Salib Kasih.

Lahan Parkir, Lahan parkir yang tersedia di Wisata Salib Kasih tergolong sangat sempit untuk ukuran jumlah kendaraan yang datang berkunjung ke Salib Kasih, terutama disaat hari libur. Kendaraan yang datang sering kali memarkirkan kendaraan di samping jalan yang nyatanya sudah sempit, akibatnya sering terjadi macat disekitar Wisata Salib Kasih.

Listrik, adapun kendala paling sering dikeluhkan oleh para pengunjung ialah tidak adanya lampu jalan di sepanjang jalan menuju Wisata Salib Kasih, hal tersebut seringkali menyulitkan para pengendara melalui jalan tersebut.

Air, kebutuhan akan air bersih yang ada di Wisata Salib Kasih belum terpenuhi. Adapun air yang ada digunakan di lokasi Wisata tersebut berasal dari sumur bor, hal ini mengakibatkan air yang dihasilkan sangat keruh dan berbau. Tidak hanya itu air di lokasi tersebut tidak lancar, yang mana hal tersebut berdampak terhadap kebersihan lokasi tersebut.

Pengembangan Wisata Salib Kasih dalam hal meningkatkan pengunjung dibutuhkan kontribusi pemerintah selaku pengelola. Oleh Karena itu pemerintah melakukan inovasi yang diharapkan dapat menarik minat pengunjung ialah menyebarkan brosur atau pamflet ke gereja-gereja, melakukan promosi dengan cara mengunggah video lewat *website* resmi Pemerintah Daerah yaitu

*Instagram, Facebook, Youtube.*

## **5.2 Saran**

Dari hasil penelitian yang dilakukan dan sudah diuraikan maka dikemukakan beberapa saran yang perlu diperhatikan untuk mengembangkan Wisata Salib Kasih menjadi lebih baik lagi yaitu:

Kepada pihak pengelola hendaknya memperhatikan dan memperbaiki fasilitas toilet yang ada di Wisata Salib Kasih agar lebih layak digunakan oleh wisatawan. tidak hanya itu kepada pihak pemerintah daerah agar memperbaiki fasilitas jalan menuju Wisata Salib Kasih agar lebih meningkatkan kenyamanan dan keselamatan dari wisatawan yang berkunjung. Kepada pihak pengelola diharapkan dapat menyediakan lahan parkir yang lebih luas untuk menampung banyaknya kendaraan yang datang berkunjung di hari libur bahkan di hari besar agama Kristiani.

Kepada pihak pengelola agar memberikan fasilitas lampu jalan di sepanjang jalan menuju Wisata Salib Kasih agar lebih meningkatkan kenyamanan dan keselamatan kepada wisatawan yang berkunjung. Kepada pihak pengelola, ada baiknya menyediakan fasilitas air bersih di Wisata Salib Kasih, adapun hal tersebut dapat berdampak terhadap kebersihan di lokasi tersebut.

Tidak hanya itu keada pihak pemerintah diharapkan dapat meningkatkan kerjasama dalam mengembangkan dan mengelola wisata Salib Kasih dengan meningkatkan promosi dalam mengenalkan wisata Salib Kasih agar dapat meningkatkan kunjungan wisatawan.